

COLUMNAS 20 DE ENERO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Se asume por fin: es 'guerra' de 'la guerra'

El secretario federal de Seguridad, Alfonso Durazo, parece haber asumido, tarde pero aún a tiempo, que *la guerra* ("de Calderón") que el gobierno se ha resistido a mantener contra la delincuencia no solo persiste, sino debe afrontarla el gobierno que venía pregonando abrazos en lugar de balazos. Dijo esto el sábado a mil 914 nuevos integrantes de la Guardia Nacional:

"No los voy a engañar, vienen *meses difíciles* para todos nosotros, pero particularmente para ustedes. *Vienen tiempos de lucha*, sin embargo están preparados para *dar la batalla...*".

En su arenga, aseguró que el nuevo personal de la GN está dotado de herramientas y capacitado para conducirse "con integridad, entrega y profesionalismo en el uso de la fuerza, para imponer la ley y garantizar el respeto de los derechos humanos, así como proteger al indefenso de aquellos que delinquen y vulneran a la sociedad mexicana".

La información que el secretario tiene, cualquiera que sea, debe contener elementos de sobra como para dar la impresión de que en los próximos meses vendrá *la madre de todas las batallas*:

"Con toda responsabilidad, podemos decir que *muy pronto los días más oscuros de la inseguridad habrán quedado en el pasado*", y se dirigió a las 442 mujeres y mil 472 hombres graduados como quizá su comandante habló a los soldados que dieron la batalla en Okinawa: "Serán ustedes recordados como la generación valiente y digna que supo entregar su esfuerzo y compromiso en beneficio de sus compatriotas. Me atrevo a calificarlos, sin exagerar, como la parte más generosa y noble de la juventud mexicana de hoy".

El secretario confía en que "con ello damos un paso adicional en el cumplimiento de la estrategia nacional de paz y seguridad que contempla su consolidación y crecimiento, hasta tener la capacidad para confrontar exitosamente a la criminalidad".

Consecuente con el discurso de paz que había estado reiterando el Presidente la República, Durazo tamizó: "No vamos a dar espacio para que elemento alguno de la GN se contamine de los vicios de la corrupción que han caracterizado lamentablemente a muchos de los integrantes de los cuerpos de seguridad pública".

Si bien el gobierno rechaza la violencia de los grupos criminales, recordó, también repudia la ejercida por el Estado: "No hay *brutalidad razonable*, debemos tener siempre en cuenta que el poder público tiene límites y que debemos respetarlos como responsables de hacer prevalecer la ley".

La perorata de clausura de cursos en el Campo Militar de San Miguel de los Jagüeyes fue respaldada por el comandante de la incipiente GN, general Luis Rodríguez Bucio: "No habrá espacio para el exceso, el abuso, la corrupción, el maltrato ni la deslealtad".

¿Qué información tiene el secretario para hablar como lo hizo? ¿En qué estriba *lo difícil* de los meses por venir? ¿A qué "batalla" de *la guerra* que se niega va la Guardia Nacional? En suma, ¿hay o no un cambio de "estrategia...?"

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que encabeza Rosario Piedra Ibarra, hay una invitación al senador morenista Martí Batres para sumarse al organismo, aunque por ahora el legislador ha guardado silencio; sin embargo, ayer mismo el fundador de Morena anunció que presentará una iniciativa para que en el nombramiento y reclutamiento del personal de esa institución prevalezca la experiencia por encima de los títulos académicos. ¿Será que está diciendo que no?

QUE hoy es un día relevante en la Comisión Federal de Electricidad, porque se dará el fallo de una licitación pública significativa por dos razones: por el monto que representa —unos 4 mil millones de pesos— y porque será una prueba de fuego para la gestión de Manuel Bartlett Díaz. El proceso CFE-0001-CASAT-0023-2019 es para arrendar 10 mil vehículos utilitarios, está bajo la lupa de todos y será

una gran oportunidad para acreditar legalidad, claridad y transparencia después de las polémicas recientes en esa área de gobierno.

QUE la Barra Mexicana de Abogados da seguimiento ya a acusaciones de litigantes de dos bufetes jurídicos que denunciaron ante el Órgano Interno de Control de la FGR a Anselmo Jiménez Cruz, funcionario de la Seido, a quien señalan de cobrarles por información sobre indagatorias y de intimidarlos si no acceden, por lo que están integrando un frente común contra lo que perciben como extorsión

Universal:

Serpientes y Escaleras / [El abuelo, la "bendición" y la nuera incómoda](#) / Salvador García Soto (p.9)

Universal:

[Había un avión cargado de...](#) / Margarita Zavala (p.12)

Excélsior:

Razones / [El telón de humo de la rifa del avión](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior:

Juegos de Poder / [La genial idea de rifar el avión presidencial](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Reforma

: [4a. Inquisición](#) / Denise Dresser (p.11)

Financiero:

Uso de Razón / [Ya mostró sus intenciones](#) / Pablo Hiriart (p.36)

Financiero:

La Feria / [La defensa coja del sector Salud](#) / Salvador Camarena (p.42)

Universal:

Plata o Plomo / [¿Dónde estaba la Guardia Nacional?](#) / Alejandro Hope (p.11)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Marcaje personal](#) / Raymundo Riva Palacio (p.38)

Milenio

: Sin Rodeos / [Estafa](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)

Universal:

[Umbrales de desempeño](#) / Leonardo Curzio (p.13)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.24)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.35)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA OF THE RECORD PORTAL PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 20 de enero de 2020.- Las cuentas electorales será una constante para los gobiernos y los partidos políticos durante los próximos dieciocho meses. En el escritorio de Jorge Inzunza -actual dirigente estatal del PAN-, se tienen pronósticos alentadores para los blanquiazules, que le permiten establecer una ventaja electoral en 12 distritos locales, una decena de distritos 10 federales en la franja de la zona oriente y el Valle de México. De acuerdo con las mediciones electorales más recientes, el avance del panismo se concentra en gobiernos de oposición -particularmente morenistas- que han resultado una decepción para los votantes. Si el PAN logra unidad interna, sus posibilidades de triunfo crecerán potencialmente. Los panistas apuestan recuperar municipios tanto del Valle de México como del Valle de Toluca, en lo que hace veinte años era conocido como el corredor azul.

Ricardo Sodi es el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México con más oficio político de los últimos 30 años. En la víspera, asistió a la Legislatura Estatal con el objetivo de limar asperezas con los diputados locales, en su primera semana como titular del Consejo de la Judicatura. Durante el último año y medio, los Poderes Judicial y Legislativo mantuvieron una confrontación profusa, en gran medida por la soberbia de Sergio Medina Peñaloza. Repentinamente, las señales han mejorado entre ambos poderes. En el actual proceso de designación de diez magistrados del Poder Judicial, Morena había amagado con rechazar las propuestas del TSJ. Ahora, en un ánimo conciliador, la bancada morenista ha atemperado su discurso con la intención de analizar a los candidatos. De entrada, se puede advertir que aun cuando Sodi es identificado como un hombre cercano al poder, eso más que una desventaja, lo convierte en una virtud, que le permite lidiar con voces opositoras.

Ayer domingo, el Embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau estuvo de visita en el Estado de México. Como buen promotor turístico del país y de la entidad -como ya lo ha hecho en otras ocasiones-, difundió a través de sus redes sociales su experiencia en el santuario Piedra Herrada, localizado en los límites de Valle de Bravo con Temascaltepec, en lo que describió como ¡Un día inolvidable! Ahora, los estados se disputarán por tener al embajador norteamericano en algún rincón de México durante la Semana Santa, para cuya visita ya pidió sugerencias en su twitter. No cabe duda de que Landau hace mejor promoción turística que Miguel Ángel Torruco y Evelyn Osornio

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

**En 10 años no hubo proyectos serios de desarrollo social en Toluca
Tiene Toluca 450 mil personas en pobreza dimensional y 55 mil en extrema
Apoyó alcaldía a 470 mil habitantes en 2019**

**En Valle de Bravo lo prioritario es la nómina de funcionarios, después los servicios públicos:
alcalde**

Dialoga Anuar Azar con gobernadores de PAN

Semana crítica en Metepec. Olga de inseguridad ataca a establecimientos

Obtiene Manzur grado de Doctor en Derecho Parlamentario con Mención Honorífica

Con la postura de que en 10 años no se elaboraron proyectos serios en materia de desarrollo social, el gobierno municipal de Toluca enfocó diversas acciones para tratar de reducir la brecha de desigualdad, tomando en cuenta que en esta capital hay 450 mil personas que viven en pobreza multidimensional y 14 mil hogares en pobreza extrema.

En conversación para el Programa "Política en Corto"; Erick Coronel Contreras, el director General de Bienestar Social de Toluca, aseguró que una diferencia entre lo que realiza la actual administración y pseudolíderes políticos tiene que ver con el respeto a las nuevas reglas en la materia donde no se juega con la pobreza.

De acuerdo con los indicadores del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), actualizados al 2015, 45.5 por ciento los habitantes de Toluca forman parte de la

pobreza multidimensional.

El CONEVAL diferencia la pobreza (en sus diferentes modalidades) tomando en cuenta la línea de quienes tienen ingresos de 51 pesos con 80 centavos hasta un techo de 180 pesos diarios para alimentarse, atendiendo a seis carencias, por ejemplo rezago en educación, en vivienda, en seguridad social, en alimentos.

Cuando existen menos de tres carencias en esta línea de bienestar, se clasifica que las personas enfrentan pobreza multidimensional (450 mil toluqueños) pero cuando hay más de cuatro se habla de pobreza extrema (55 mil personas correspondientes a 14 mil hogares).

Para tratar de atacar lo anterior, el CONEVAL marcó 82 zonas de atención prioritarias, mismas que se localizan en las 47 delegaciones y 38 subdelegaciones, por ejemplo San Cayetano Morelos, Tlachaloya, primera y segunda sección, San Andrés Cuexcontitlán, San Cristóbal Huichochitlán, San Pablo Autopan, San Pedro Totoltepec, Seminario, una parte de Cacalomacán, Capultitlán y San Felipe Tlalmimilolpan.

El funcionario municipal subrayó que la federación destinó en 2019, 172 millones para Toluca, de los cuales Bienestar Social manejó un techo presupuestal del orden de los 69 millones de pesos, sin embargo la Tesorería se sujetó a reglas de operación estrictas donde las áreas ejecutoras concentraron en un portal proyectos y aplicación del dinero, vigilados por áreas fiscales del gobierno de la república.

En la plataforma se establecieron tres programas, calentadores solares con una inversión de 30 millones de pesos; cuartos dormitorio (35 millones), mejoramiento de bibliotecas (cuatro millones), todas las acciones dentro de las zonas de atención prioritaria porque precisamente las reglas de operación evitan que se invierta el dinero en otros sitios.

Con recursos propios, el gobierno de Juan Rodolfo Sánchez Gómez benefició en 2019 a 120 mil habitantes de Toluca de manera directa y a 350 mil de forma indirecta, con algún tipo de programa social, entre canastas alimentarias, becas, pueblos originarios y escuelas, en apego a la necesidad de atacar las seis carencias sociales que toma en cuenta el CONEVAL.

Aunado a lo anterior, Erick Coronel comentó que el municipio está trabajando en apoyo al gobierno federal en programas sociales considerados emblemáticos, como apoyos a los adultos mayores y jóvenes, sobre todo en lo que tiene que ver con logística.

En este sentido, indicó que entre 80 mil y 100 mil adultos mayores de Toluca están recibiendo pensión del gobierno federal y otros apoyos, mientras que para jóvenes anteriormente se atendían 14 zonas y ahora se llega a 24 con el apoyo logístico del gobierno municipal.

Coronel, quien en otro momento ha sido considerado operador político en el estado de México, opinó que la Ley General de Desarrollo Social tiene muchos años en el país y aun cuando habría muchas cosas por mejorar, el cambio que quiso lograr el presidente Andrés Manuel López Obrador con la visión de pasar a Bienestar Social, tiene que ver con la decisión de que el recuso llegue directamente al beneficiario, sin intermediarios o pseudolíderes.

El encargado de la política social de Toluca consideró que en 10 años no se hacían proyectos serios en cuanto al ramo 33, enviaban recursos al gasto corriente y esto ya no se puede, incluso recordó que por primera vez se crearon comités de adquisiciones donde tiene participación el cabildo. Habrá que ver qué dicen los ciudadanos.

La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://web.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/2312696139040813/>

Atajos

Por el centro: Aunque corresponde a una actividad del siete de Enero, en las últimas horas trascendió en redes sociales un video donde se observa al alcalde priista de Valle de Bravo, Mauricio Osorio Domínguez dejando en claro que en su gobierno tienen prioridad los salarios del grupo en el poder.

Durante la partida de rosca, aseguró que además del esfuerzo para manejar con mayor responsabilidad el presupuesto, “estamos apretándonos y recortando en algunas áreas para que nos pueda alcanzar el recurso y garantizar; primero y lo más importante, la nómina de todos nosotros; después, tener recurso necesario para brindar los servicios”, aseguró.

Mauricio Osorio quiso enmendar al sostener que es necesario operar los servicios públicos y la seguridad pero es claro que la prioridad es el salario del grupo gobernante. Interesante.

Mauricio Osorio

Por la derecha: Anuar Azar Figueroa, el coordinador de los diputados locales del PAN en el Estado de México, estuvo en Yucatán, donde Mauricio Vila rindió su primer informe de labores al frente del Gobierno del estado.

Anuar Azar fue bien recibido en aquella entidad donde se dejó ver platicando con actores políticos relevantes de Acción Nacional, como el dirigente nacional Marko Cortés Mendoza.

El líder parlamentario intercambió, también, puntos comentarios con los gobernadores de Querétaro, Durango y Quintana Roo, Francisco Domínguez Servián, José Rosas Aispuro y Carlos Joaquín González, respectivamente.

Por la izquierda: La semana pasada fue crítica en el municipio de Metepec, pues diversos sectores sociales e inversionistas señalaron fuertemente en redes sociales la ola de inseguridad que se incrementó en los últimos meses, pero fundamentalmente los días 14, 15 y 16.

Lo anterior en virtud de que fueron asaltadas negaciones importantes de Metepec como el Walmart de Paseo Tollocan, los restantes “El Pata” y “Cariñito al Mar”, así como la Farmacia San Pablo de avenida Tecnológico, y un Citi Market, aunado a diversos asaltos a transeúntes.

Mientras tanto, la imagen del gobierno municipal en turno, se desacredita de manera importante a la vista de los colonos. Lamentable.

Por el centro2: El ex secretario General de Gobierno, José Manzur Quiroga, obtuvo Mención

Honorífica al acreditar el Grado de Doctor en Derecho Parlamentario por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

José Manzur cuenta con las Licenciaturas en Derecho y Contaduría; tres Maestrías y ahora el grado de Doctor.

“Hoy concluye una etapa profesional, satisfactoriamente. Esta tarde presente examen, para obtener el grado de Doctor en Derecho Parlamentario por la UAEM, obteniendo Mención Honorífica, se los comparto con mucho gusto”: escribió en redes sociales.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

***Prueba o show**

Hoy en todos los municipios del Estado de México se pondrá a prueba lo que se ha logrado en materia de alerta de sismos, a través de un macrosimulacro en el que se verá si se ha convertido en una cultura de prevención y se realiza con seriedad, o los altos funcionarios y muchos trabajadores toman el acto como un show para salir en los medios. Muchas veces hemos observado con la ligereza que se toma este tipo de simulacros en los que muchos empleados salen chacoteando, comiendo o sencillamente no salen de su oficina...Por cierto, **Luis Eduardo Ortiz Cancino**, especialista en prevención y atención a desastres, propuso mejorar los sistemas de alerta, utilizando postes exclusivos para las alertas sísmicas y no colocarlas donde ya hay cámaras y bocinas, ya que tanto estos como las aplicaciones telefónicas no son ideales para avisar oportunamente a la ciudadanía... El director de la policía de Metepec **Esau Eduardo Sánchez**, puso el dedo en la llaga al solicitar a los diputados legislen o adecúen las leyes, para que los policías municipales no sean distraídos de sus actividades, para acudir como respaldo en las diligencias de embargo, ya que se trata de un problema entre particulares y se gasta tiempo, se usan vehículos, combustible y en caso de no hacerlo pueden ser arrestados o multados. El comisario también habló del robo de baterías de vehículos, que ya se ha vuelto común en Metepec, debido a que el ácido de estas pilas sirve como precursor para rebajar la cocaína. Ojo ahí Fiscalía, porque eso hace pensar que puede haber cerca algún “laboratorio” para rebajar la droga...El Gobierno de Naucalpan informó que 12 mandos de la Dirección de Tránsito fueron dados de baja, debido a un proceso de reordenamiento que se realiza al interior de la Dirección de Seguridad, a fin de brindar mejores resultados a la población. Y es que algunos policías y ciudadanos ya habían denunciado desplantes y malos tratos por parte de estos mandos, que hasta cobran cuotas a los “viene viene”.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE en el macrosimulacro de sismo de hoy, participarán miles de edificios públicos para mantener vigente la prevención de lo que se debe hacer para evitar al máximo las pérdidas en movimientos telúricos. Simbólicamente, hoy precisamente el gobernador Alfredo Del Mazo entregará la reconstrucción de la escuela primaria “Alfredo V. Bonfil”, en San Francisco Tepexozuca, del municipio de Tenango del Valle, que como se recuerda fue de los más golpeados por el temblor de 2017}

QUE quienes quieren provocar temblores son los integrantes de Antorcha Campesina, pues ahora amagan con “acercamientos” a diferentes partidos políticos que, dicen ellos, les han pedido sumarse a sus filas para hacerle frente a Morena durante las próximas elecciones. Acusan falta de apoyo por parte del PRI y “valotran” migrar hacia otra institución política... Quieren cotizar su amor, pues, los profesionales del chantaje y la presión

QUE no hay que hacer cosas buenas que parezcan malas, pero eso tal vez no les pasó por la cabeza en la delegación mexiquense de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. En un sexenio caracterizado por las inexplicables adjudicaciones directas, esa instancia federal postergó el fallo para la licitación sobre el “Seguimiento y Control del Programa Obras de Conservación 2020”, que aplicarían en carreteras en la entidad. Los trabajos deberían comenzar el próximo 3 de febrero, y pues tendrán que esperar

QUE se acumulan las críticas contra Daniel Mendoza, particular al Subsecretario de la Policía Estatal, General Sergio Chávez García. En los pasillos abundan los uniformados que se muestran hartos de que esté haciendo su agosto en pleno enero. Se quejan de que, a los que solicitan permiso justificado para ausentarse o a los que llegan tarde a su turno, propone con tarifa que “le ayuden a ayudarlos”, además de que presuntamente hace rifas obligatorias de botellas, de a mil pesos el boletito. Ya ni los del avión presidencial.

Y ni “ponerse al brinco”, porque los manda a trabajar a la zona caliente de Tejupilco. La Secretaria Maribel Cervantes ha luchado denodadamente por eliminar irregularidades en la corporación, pero es evidente que hay fuertes resistencias.

Company Name www.panedomex.org

